

VIDA ACADÉMICA DE LA FACULTAD

UNIVERSIDAD
NACIONAL
DE COLOMBIA



Revista de la Facultad de
Medicina 2000; 48 (2): 120-122

Novedades docentes

Renuncia

Dpto. Mediciana Interna

*Dr. Jesús Alvaro Camacho
Profesor Titular.*

Promociones

Dpto. Cirugía

*Dra. Luz Angela Osorio
de Profesora Asociada a
Profesora Titular.*

Dpto. Rehabilitación

*Dr. Sergio Mauricio Plata García
de Instructor Asociado a
Profesor Asistente.*

Dpto. Ginecología y obstetricia

*Dr. Mario Orlando Parra Pineda
de Instructor Asociado a
Profesor Asistente*

Dpto. Microbiología

*Dra. Martha Isabel Murcia Aranguren
de Profesora Asistente a
Profesora Asociada*

Dpto. Nutrición

*Prof. María del Pilar Barrera Perdomo
de Profesora Asistente a
Profesora Asociada*

Comisiones de Servicios al Exterior Dept. de Ginecología y Obstetricia

Dr. Ariel Iván Ruiz Parra, para desplazarse a la Ciudad de Santo Domingo República Dominicana, en representación de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia, con el fin de asistir al "XV Congreso Dominicano de Obstetricia y Ginecología y el III Encuentro de

Confraternidad Latinoamericana"

Dr. Pío Iván Gómez Sánchez, 2 al 14 de abril del 2000, para desplazarse a la Ciudad de Santo Domingo República Dominicana, en representación de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia, para atender la invitación cursada por la AVSC Internacional con el fin de asistir como ponente al Taller "La Reforma de Salud en Latinoamérica: Dónde está la calidad?". 14 al 19 de mayo de 2000 para desplazarse a la Ciudad de Mombasa Kenya en representación de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia, con el fin de asistir al International Workshop on Taking Postabortion Care (PAC) Services to Scale"

Dr. Hernando Guillermo Gaitán, 14 al 19 de mayo de 2000 para desplazarse a la Ciudad de Mombasa, Kenya, en representación de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia, con el fin de asistir al International Workshop on Taking Postabortion Care (PAC) Services to Scale".

Dpto. Pediatría

Dra. Magnolia Arango de Sánchez, del 31 de mayo al 2 de junio del 2000, para desplazarse a la Ciudad de panamá en representación del Programa Regional de Atención integrada en las Enfermedades Prevalentes de la Infancia (AIEPI) con el fin de participar en la conferencia de "Situación del Asma en América Latina: Manejo y Prevención". Del 8 al 14 de abril del 2000 para desplazarse a la ciudad de Mérida México en representación de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia, con

el fin de participar como conferencista en el "XV Congreso Latinoamericano de Microbiología". Del 05 al 9 de mayo del 2000, para desplazarse a la ciudad de Lima Peru en representación de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia y del Promama Regional de Atención integrada a las Enfermedades Prevalentes de la Infancia (AIEPI) con el fin de participar en la conferencia de "Médicos Rotatorios".

Dr. Humberto Arboleda Granados. Del 28 de marzo al 1 de abril del 2000, para desplazarse a la Ciudad de la Habana Cuba, en representación de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia, con el fin de asistir al "III Congreso Latinoamericano y Caribeño de Asociaciones de Alzheimer; II Foro Iberoamericano sobre Envejecimiento Cerebral, III Taller Nacional de la Sección Cubana de Enfermedad Alzheimer; (SCUAL)".

Dr. Jorge Mauricio Palau Castaño. Del 9 al 15 de abril del 2000, para desplazarse a las Ciudades de Buenos Aires y Córdoba Argentina en representación de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia, con el fin de participar como conferencista en el "IX Congreso Internacional de Enfermedades Infecciosas" y asistir a la reunión sobre Formación de Recursos Humanos en Infectología auspiciados por la Asociación Panamericana de Infectología (API) y la Sociedad Latinoamericana de Infectología Pediátrica (SLIPE).

Dra. Teresa Adriana Linares Ballesteros. Del 2 al 7 de abril del 2000, para desplazarse a la Ciudad de la Habana Cuba,

VIDA ACADÉMICA DE LA FACULTAD

en representación de la Universidad Nacional de Colombia con el fin de participar como conferencista en el "XVII Congreso Slaop en el Simposio de Hepatitis B y cáncer".

Dr. Carlos Hernando Medina Malo. Del 19 al 27 de mayo del 2000, para desplazarse a San Juan de Puerto Rico y Miami Florida USA, en representación de la Facultad de Medicina Universidad Nacional de Colombia, con el fin de asistir a los siguientes eventos: "XXI Annual Child Neurology" y "XVII Conferencia de Epilepsia del Caribe".

Dpto. Patología

Dr. Diana María Palacios Ortiz. Del 1 de agosto al 30 de septiembre del 2000, para desplazarse a la Ciudad de Rochester (Minesota) USA, con el fin de visitar la Clínica Mayo como participante en el Programa de Visitantes Clínicos y estudiar la Patología de las Enfermedades Pulmonares.

Dr. Luis Fernando Palma Escobar. Del 19 al 16 de marzo del 2000, para desplazarse a la Ciudad de San Francisco USA. en representación de la Facultad de medicina de La Universidad Nacional de Colombia, con el fin de asistir al 58^a Meeting of the American Academy Of Dermatology and Dermatopathology".

Dpto. Psiquiatría

Dr. Luis Eduardo Jaramillo González. Del 4 al 7 de abril del 2000, para desplazarse a la Ciudad de Guatemala, en representación de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia, Con el fin de asistir al "1er . Seminario Latinoamericano sobre Modelos de Abordaje para Personas Afectadas por la Tortura y otras Violaciones a los Derechos Humanos".

Dept. Ciencias Fisiológicas

Dr. Iván Darío Sierra Ariza. Del 28 marzo del 2000, para desplazarse a la

ciudad de Punta del Este Uruguay en representación de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia, con el fin de asistir al Simposio "Advances in the Management of Type 2: Treating Insulin Resistance". y del 1 al 6 de mayo del 2000, para desplazarse a la Ciudad de Buenos Aires Argentina en representación de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia, con el fin de asistir en calidad de conferencista al Simposio y Teleconferencias sobre "Dislipidemias".

Dra. Ismena Vilte Mockus Sivickas. Del 10 al 14 de mayo del 2000, para desplazarse a la Ciudad de Miami Florida USA, en representación de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia , con el fin de asistir a un evento científico relacionado con la "Fisiopatología del Calcio".

Dpto. de Salud Pública y Tropical

Dr. Emilio Quevedo Velez. Del 24 de marzo al 1 de abril del 2000, para desplazarse a la Ciudades de Santa Cruz y la Paz Bolivia en representación de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia, para atender al invitación cursada por la CAB convenio "Andrés Bello" con el fin de ser parte del grupo de dos expertos internacionales que asesoran al gobierno de la República de Bolivia en la Organización del Sistema Nacional de Ciencias y Tecnología. Del 16 al 20 de mayo del 2000, para desplazarse a la Ciudad de Lima Perú con el fin de participar como ponente en el Taller Internacional Itinerante " La Salud Colectiva al Final del Milenio "con la ponencia "El Transito desde la Higiene Hacia la Salud Pública en America Latina, Una Vision comparativa 1873-1953".

Dpto. Cirugía

Dr. José Ricardo Navarro Vargas, del 3 al 10 de junio del 2000, para desplazarse a la Ciudad de Montreal Canadá en representación de la

Facultad de Medicina Universidad Nacional de Colombia, con el fin de asistir al "XII Congreso Mundial de Anestesiología".

Dpto. Medicina Interna.

Dr. Oscar Gutiérrez Ceballos. Del 20 al 25 de mayo del 2000, para desplazares a la Ciudad de San Diego California USA, en representación de la Facultad de Medicina Universidad Nacional de Colombia, con el fin de asistir al "Congreso Americano de Gastroenterología".

Comisiones de Servicios Interna

Dept. de Ginecología y Obstetricia

Dr. Jorge Andrés Rubio Romero. Del 9 de marzo al 8 de septiembre del 2000, con el objeto de desempeñar la función inherente a la Coordinación del Departamento de Epidemiología de la Clínica Carlos Lleras Restrepo perteneciente al Instituto de Seguros Sociales con la cual la Universidad Nacional de Colombia tiene convenio Docente Asistencial y a la coordinación docente de las actividades de los estudiantes de pregrado y posgrado en atención al plan de contingencia trazado por la Facultad.

Dpto. de Cirugía

Dr. Javier Hernando Eslava Schmalbach. Del 23 de marzo al 22 de septiembre del 2000, con el fin de desempeñar la función inherente a la Coordinación del Departamento de Epidemiología de la Clínica Carlos Lleras Restrepo Perteneciente al Instituto de Seguros Sociales con la cual la Universidad Nacional de Colombia tiene convenio Docente Asistencial y a la coordinación docente de las actividades de los estudiantes de pregrado y posgrado en atención al plan de contingencia trazado por la Facultad.

Dra. Cristina Nohora Madiedo Clavijo. Del 3 al 10 de junio del 2000, para

desplazarse a la Ciudad de Montreal Canadá en representación de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia, con el fin de asistir al "XII Congreso Mundial de Anestesiología".

Dpto. Patología

Dra. María Dolores Sánchez Prada, Dr. Jorge Andrés Franco Zuluaga, Dra Martha Cecilia Agudelo Yepes. Del 1 de febrero del 2000 al 31 de enero del 2001, con el fin de que realice Estudios de Postgrado en el Programa de la Especialización de Medicina Forense que ofrece la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia.

Dpto. Salud Pública

Dra. Adriana Prieto Rodríguez. Del 15 de marzo al 15 de diciembre del 2000, con el fin de adelantar estudios conducentes a obtener el título de Maestría en Salud Pública que ofrece la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia,

Dpto. Nutrición

Prof. Ana del Rosario Laserna Gutiérrez. Del 1 de febrero al 31 de mayo del 2000, con el fin de adelantar el trabajo pertinente a la tesis para optar al título de Maestría en Salud Pública que adelanta en la Facultad de Medicina.

Dpto. Terapias

Prof. María Alicia Trujillo Rojas. Del 18 al 25 de junio del 2000, para desplazarse a la Ciudad de Barquisimeto Venezuela en representación de la Facultad de Medicina de la Universidad Nacional de Colombia con el fin de asistir al "Primer Congreso Colombo Venezolano y III Congreso Venezolano de Terapia Ocupación"

Prof. Rita Flórez Romero. Del 15 de febrero al 14 de julio del 2000, con el fin de adelantar el trabajo pertinente a la tesis para optar al título de Maestría en Linguística, que adelanta en la Facultad de Ciencias Humanas.

Comisión de Estudios de Capacitación

Dr. Camilo Alberto Orjuela Rodríguez. Del 1 de abril al 31 de mayo del 2000, con el fin de realizar una pasantía en el Programa de Observador en Urología Pediátrica que ofrece la Escuela de Medicina de Miami Florida USA, (Department of Urology Division of Pediatrics University of Miami School of Medicine).

Fe de Erratas

La presente tiene como objeto precisar fe de erratas sobre el artículo titulado "Prevención de úlceras en el pie del paciente diabético", que se publicó en el número anterior de la revista, Vol. 48 No 1 del 2000 páginas 16-21, fruto del trabajo en la línea de profundización sobre pie diabético, en primer lugar, dar el crédito de las fotografías de las figuras 3. Úlcera Wagner 1. y Úlcera Wagner 2, a los estudiantes Silvia Moscoso, Ximena Duarte y Carlos D. Lozano, cuando participaron en este grupo de trabajo durante VII semestre en el año 1996. En segundo lugar corregir en el contenido el nombre del primer autor, se escribió A.I. Roa y es A.E. Pinilla.

Cordialmente,
Analida E. Pinilla Roa
Profesora Asistente
Departamento de Medicina Interna
Hospital San Juan de Dios

Primeras Promociones Especialidad Medicina Forense

Señores Revista de la Facultad

Dentro de las circunstancias difíciles por las cuales está atravesando nuestra Facultad y nuestro hospital de base, vale la pena resaltar un hecho muy positivo. El pasado viernes 14 de abril se graduó la primera promoción de médicos especialistas en Medicina Forense: Nohora Lucía Arredondo Parra, Máximo Alberto Duque Piedrahita, Nestor Raúl Garzón Rodríguez, María Dolores

Morcillo Méndez, Liliana Mercedes Moreno, Oscar Armando Sánchez Cardozo, Carlos Julio Sandoval Mondragón y Rosa Amelia Sierra Fajardo. Todos se encuentran actualmente ejerciendo su especialidad como peritos vinculados al Instituto Nacional de Medicina Legal y Ciencias Forenses. A través de la revista quiero divulgar y compartir este logro que marca un hito en la historia de la Medicina Legal colombiana y contribuye la materialización de los sueños y esfuerzos de quienes estamos convencidos de la importancia de la discusión académica, la generación de conocimientos con bases científicas y la universidad para la consolidación de esta área tan especial de la profesión médica.

Atentamente,
Martha Cecilia Agudelo Yepes
Instructora Asociada
Departamento de Patología
Coordinadora Especialización
Medicina Forense.

Congreso de Otorrinolaringología

Durante el trigésimo congresos Nacional de Otorrinolaringología y Cirugía de Cabeza y Cuello, el cual tuvo lugar en la Isla de San Andes, del 31 de mayo y 4 de junio del 2000, la unidad de Otorrinolaringología de la Universidad Nacional ganó los siguientes premios de concurso en la categoría de especialistas: primer premio Atlas: anatomía de la armonía y la disarmonia nasal y su aplicación quirúrgica Dra. Luz Angela Osorio.

Segundo premio: en la categoría de residentes degloving medio facial modificado: alternativa estético funcional en el abordaje de tumores nasosinusales de bases de cráneo: Dr. Giovanni Ojeda, residente de tercer año primer premio: en la categoría de videos: semiología para médicos generales Dra. Elsa Liliana Escobar.